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Il presidente della Camera 
tra gli scolari di Portici 
che assistettero alla seduta 
con lancio di soldi falsi 

Curiose domande e risposte 
sulla democrazia diretta 
e quella rappresentativa 
«Si può abolire la camorra?» 

«On. Napolitano, i bambini 
non eleggono deputati...» 
Il presidente della Camera Napolitano ricambia la 
visita Ieri a Portici, l'incontro con gli alunni della 
scuola «De Sanctis», che in gita a Montecitorio ave
vano assistito alla turbolenta seduta con lancio di 
formaggini, banconote false e gesti volgari «Siamo 
contenti che Napolitano sia qui, è stato molto genti
le Noi il sindaco, gli assessori, il provveditore e l'i
spettore scolastico non li abbiamo mai visti». 

DALLA NOSTRA INVIATA 

C I N Z I A R O M A N O 

M NAPOI I I. emozione ren 
de l imici I attesa Non capita 
tutti i giorni di ricevere a scuo
la la visita della ter/a ca r i c i 
del lo Slato Nel corti le della 
elementare «De-Sane tis», a Por 
tici grosso Comune alle porte 
d i Napol i il direttore, Andrea 
Nardini attorniato da inse 
tonanti elegantissime, fa gli 
onori di casa ed accoglie ero 
nisti e operatori tv Nardini è 
frastornato tutto si poteva 
aspettare tranneché quella (a 
mosa visita del 2 i ottobre a Ro
ma alla Camera dove 48 
bambine e bambini delle qum 
te avevano assistito ad una tur
bolenta seduta provocasse 
tanto clamore ed interesse nei 
mass media I articolo sul «Cor 
nere della Sera» la lettera del 

presidente Napolitano agli 
scolari sulla prima pagina del 
I Unita, poi le trasmissioni in tv 
Pel ora il presidente Napolita
no che contraccambia la visi 
ta, incontrandosi con questi ra 
ga / / i n i che allibiti avevano 
assistito al lancio in aula di for
maggini banconote false ac
compagnat i da gesti e parole 
volgari «Ma i ragazzini, mi cre
da erano rimasti sorpresi più 
che scandalizzati Comunque 
la vera lezione non I hanno 
avuta durante la visita a Monte 
ci tono ma oggi dal presidente 
della Camera Che e. voluto ve 
nire a parlare con loro» assicu
ra il direttore È ancora presto 
Napolitano arriverà alle 1 l/ir> 
1 '18 ragazzini della (amosa gi
ta sono stipati in un unica 

classe Per farli entrare tutti 
banchi e sedie sono stati ap
piccicati gli uni agli altri, in 
quattro file Se ne stanno tutti 
seduti, con indosso i grcmbiu-
lini blu I maschi, bianchi le 
bambine Che fatica per le tre 
insegnanti tenerli tranquill i1 

L'emozione e e eccome R si 
riempie 1 attesa discutendo an 
Cora di educazione civica Le 
domande non sono d i poco 
conto meglio la democrazia 
indiretta o quella diretta9 

«Maeslra, maestra» e la canti 
lena cont inua d i e hi vuol pren 
dere la parola Ecco sciorinati i 
dubbi La nostra democrazia 
parlamentare e davvero demo
cratica'' Perche ciascun cittadi 
no non può dire la sua e votar
si le leggi7 Vero che possiamo 
eleggere i nostri rappresentali 
li ma se quello che ho votato 
non viene eletto, a me chi mi 
rappresenta' Alla fine si rasse 
guano siamo troppi la demo 
crazia diretta e impossibile Si 
cont inua ma noi bambini che 
non possiamo votare come 
possiamo far sentire la nostra 
voce ' I-orse bisognerebbe 
chiedere che in Parlamento ci 
fosse un rappresentante dei 
bambini Ma come eleggerlo' 
Sara suggerisce la «sua» solu

zione «Visto che non possia 
ino votare dobbiamo dare 
consigli ai genitori lo già lo 
faccio» Molto pratico Antonio 
«Intanto oggi approfi t t iamo 
della visita di Napolitano e gli 
d ic iamo quello che pensia 
i n o La maestra provoc atoria 
meli le domanda «Ma vi ascoi 
tcra'« Certo che si ci ha se ritto 
e ci viene pure a trovare ri 
spondono in coro I*. poi os 
servano Napolitano e napole 
tano Ma quali sono i requisiti 
che devono avere coloro che 
rappresentano i e i t tadin i ' «Noi 
quando votiamo il capoclasse 
scegliamo il migliore Invece 
quando volano 1 grandi mica 
sue cede sempre cosi» osserva 
no Non parlano d i L ingot to 
poli non usano il tennine voto 
di scambio forse non sanno 
nemmeno Ix'ne dell inchiesta 
sulla compravendita di voti 
che i giudici napoletani stanno 
|x>rtando avanti Ma dimostra 
no d i saperla lunga e di e ono 
scere benissimo i problemi del 
loro tempo Nel loro giudizi a 
mola libera sono lutt altro che 
teneri e non concedono scoti 
ti a nessuno Sono felici per la 
visita di Napolitano e sanno 
bene che e un evento eccezio 
naie, «peri he mica può andare 

Vìsani: «Non vedo rivolte nel Pds 
discuteremo alle assise sul partito» 
«Non vedo "rivolte" nel Pds, ma un confronto che 
deve trovare nella prossima assise sul partito un mo
mento costruttivo» Davide Visant, coordinatore del
la segreteria della Quercia, giudica poco compren
sibile la decisione di Ingrao di uscire dalla maggio
ranza, e si esprime sul «documento dei 15» contro le 
aree uscite da Rimini «No alle rigidità correntizie, 
ma il pluralismo va slavaguardato». 

ALBERTO LEISS 

M ROMA Dopo le crìtiche di 
Ingrao, ni è aperto an nuovo 
caso nel Pds? C'è davvero una 
•rivolta» - politica o generazio
nale - contro l'attuale gruppo 
dirigente? 

I rancamente non vedo i ba 
glion di una rivolta E poi d i 
stinguiamo U* dimissioni dal 
la segreteria di Fulvia Bandoli 
seguono il confronto in Dire
zione che era stato chiesto da 
Ingrao soprattutto sulle giunte 
locali e I atteggiamento del 
partito verso i vari «trasversali 
sini» Le risposte, a mio giudi 
zio sono date chiare Prendia
mo il caso delle giunte e stia
mo ai fatti C ora una tenden M 

alla formazione di «governissi 
mi» che abbiamo giudicato 
unitanamente un errore politi 
co m questa particolare fase di 
crisi ve-ticale del vecchio regi 
me polit ico Ne abbiamo eli 
s< usso a lungo e in modo ap 
profondi lo con i gruppi diri
genti locali F, questa tendenza 
- lo dimostrano i casi della 
Sardegna, della Puglia, del Ve 
neto e del la Lombardia - e sta 
ta corretta Vorrei sottolineare 
che ciò e avvenuto grazie ad 
j n confronto polit ico non at
traverso diktat dal centro 

Ma ha fatto discutere l'idea 
di un governo per la «transi
zione al nuovo»... 

Occhetto ha ragionato sul ruo
lo di un partito come il nostro 
m questa fase di acuta crisi di 
regime A e he cosa serve 1111,1 
discussione astratta sulle (or 
m u l e ' Oggi esisle un governo 
Amato, e il nostro compi lo c'
alzare il livello della nostra op
posizione ottenere risultati 
nella battaglia per rovesciare 
le scelte economiche inique 
1 rovo qualcosa d i paradossale 
nell avvitarci in questa disputa 
interna mentre il vero proble
ma e quello di sviluppare I ini
ziativa politica F. del resto stia 
mo e creando di impegnarci In 
molte e itta si organizzano ma 
nifestazioni cortei, incontri coi 
cittadini sui problemi del sala 
rio delle pensioni del lo stato 
sociale U ' d o n n e del Pds han
no deciso una iniziativa nazio
nale e he coinvolge tutto il par
tito 

Ora però l'Iniziativa politica 
del Pds sembra concentrarsi 
sulla riforma elettorale. 

Proprio l'analisi sul punto cru 
ciale a cui è giunta la destruttu 
razione del sistema polit ico e 
1 esigenza d i una ricostruzione 

della nostra democrazia un 
pone la riforma elettorale e 
istituzionale col l ie lin.i priori 
ta Ma per noi non e separata 
dalla questione sociale Ixi 
qualità delle scelte sul terreno 
elei ( innovamento i.tituzionale 
e d i un nuovo model lo d i stalo 
sociale e di patto fiscale e esat
tamente il tema della «transi 
zioue», .id uflj nuovo sistema 
polit ico Vogliamo pesare in 
questo processo, come una 
forza nata per stimolare la ere 
scita d i una sinistra rinnovata e 
con un ruolo di governo o pre
feriamo arroccarci in difesa 
preciestinandoci comune; He
ad un molo di opposiz ione' 
Qui non comprendo la scelta 
di Ingrao e dei comunist i de
mocratici Mi sembrava che un 
mese fa fossimo tutti d accor 
do 

Alcuni esponenti della mag
gioranza occhettiana hanno 
evocato ita congresso. C'è 
un malessere più vasto, a 
parte le scelte di Ingrao? 

Nelle condizioni della società 
e della politica italiana più 
che per la nostra situazione in 

Dopo il no della Cee. Buttiglione: «I tg ormai si sono imbarbariti» 

«Sponsor selvaggio» addìo? 
La Fininvest si gioca 400 miliardi 

SILVIA GARAMBOIS 

• • WA1A 1 Italia della tv (a !i 
t on to \*\ lettera della C o n 
missione europea che ha Ixx. 
ciato I I leggi e i decreti it t l i a i i 
sulla pubblicità in tv e sta a 
unad (xc ia fredda li governo è 
stato sconfessato nelle tv si 
cerca di capire cosa può su 
f edere adesso Verrà mista e 
corni ' l,i normativa e he riguar 
da gli spot ' 1. Italia ha due mesi 
di U mpo per rispondere a (ini 
\elles per giustificare le sue ir 
regolarità le promozioni elev'li 
sponsor i film interrotti dalla 
ptibhlic ita «11 governo deve tv 
nere < onto dt Ila lettera della 
Cee - avverte Vincenzo V i t i 
dell uffic u> informazione dt»l 
Pds - Ci aspettiamo modif iche 
profonde il testo del decreto 
sulle risorse in discussione al 
Se nato già nei prossimi giorni 
Se ciò non accadesse sarem 
mo di fronte a un atto gravivsi 
m i x 

M i quanto rischiano di <pa 
g ire h tv ' I conti per c |uekhe 

riguarda le prorno/ ion i ali in 
terno dei programmi sono 
presto fatti la fininvest incassa 
dalle sponsorizzazioni televisi 
ve ;l lH(>"t dell introito coni 
plessivo pubbl i ! Ilario (400 dei 
2150 mi l iardo la Rai il (> 7 ( 

de! qlobale (80 mil iardi su 
1200) "1*1 Rai deve rinunciare 
a questa forma d i entrata ne 
avrà giovamento come servi/io 
pubblico» sostiene il consimile 
re d amministrazione Antonio 
Bernardi (Pds) 

••Molti consiglieri hanno 
contestato e più volte questi 
programmi sponsorizzati 
continua Bernardi - t h e sono 
al di fuori della tradì/ ione della 
tv pubbli*, a e della normativa 
Cee Ci sono trasmissione in 
(art ite di pubblicità quelle t h e 
vengono presentate come a 
tos to zero iti realta e come 
se la Rai affittasse due ore di 
palinsesto in prima serata 
mettendo a riis|X)sizione le sue 
troupe e i suoi temic i senza 

avere il control lo del t astine ne 
della pubblicità (e quello eh* 
e avvenuto per esempio nella 
trasmissione prodotta dalla si 
ignora I u'gion con Raffaella 
Carni in diretta dalla Spagna} 
Ma la lettera della Cee e impor 
tante perd io richiama il Parla 
mento alle sue responsabilità 
alla necessita dt correggere la 
legge Mammi- Anche Roberto 
/accana consigliere d a m m i 
lustrazione tic e intervenuto 
sostenendo che il vero proble 
ina della tv italiana -e quello di 
una eccessiva quantità d i pub 
bhcita perd i piueffet tuatacon 
modalità non sempre nt ono 
scibili tlagli utenti, e non quel 
lo del l abolizione del tetto mo 
netanoper la Rai» 

Ma altre polemiche anche 
ieri hanno movimentato il 
inondo della tv L onorevole 
Barbara Poliastrmi (Pds) ha 
chiesto una riunione della 
commissione parlamentare di 
vigilanza per discutere I.» vi 
t enda degli appalti della sede 

Rai di Milano ( per la quale e 
intervenuta ant he la guardia eh 
l ' inanza) e ha act usato tl i ri 
Utenza l'asquart Ih e Pedulla 
già ascoltati sul tema degli ap 
palli che -non hanno avuto la 
correttezza - rileva la parla 
meritare - d i informare l.i t OHI 
missione del sequestro awe 
nulo 24 ore prim.i» 

Angela Buttiglione invet e e 
ritornai.» a parlare dei proble 
mi del I g l a una tnanilestazio 
ne uri Assisi sostenendo t he il 
voto eJi sfidile I,I della redazio 
ne a Vespa -ha un valore mo 
rak e non giuridico M.i l.i ri 
sposta del direttore t> slata di 
struttiv i e non e ostruttiva L i 
Bii l l ighone ha parlato anche 
del «prexesso di imbarbarì 
mento» nei le; con la spettato 
larizzazione del ruolo del gior 
nalisla I ulto sarebl» iniziato 
alcuni anni fa quando «il direi 
tore del I t i l i Antonio Cilnrelli 
per far salire uh indici d ascoi 
to punto stili immagine ih una 
giornalista t o n la tumi te t ta 
traspari nte» 

in (ulte le scuole a parlare con i 
bambini Noi siamo fortunati» 
Ma oggi non vedranno solo il 
presidente della Camera per 
Iti prima volta sapranno t he 
(accia ha il sindaco di Portici 
I assessore alla se uola il prov 
veditore 1 is[x?Itore scolastico 
«Se non era per Napolitano 
chi li avreblx1 mai visti'» Sono 
le I M r ) o puntuale il presi 
dente dt Ha Cameni Giorgio 
Napolitano ( t h e era già stato 
ali Uva di Bagnoli) entra ac 
compagini lo dal direttore e 
dalle autorità Si accalcano 
cronisti fotografi, cineoperato 
ri II presidente della Camera si 
rivolge ad un bambino al pri 
m o b a n t o «Mi ricordo d i te ti 
ho visto parlare in televisione* 
Ripartono a raffica le domal i 
de degli scolari, su tutto A 
quando il vaccino siili Aids, 
' osa bisogna fare per superare 
la e risi del paese e il disinqui 
narnento del mare ' Giorgio 
dall ultima fila sbotta «Ma si 
può s ipere perche e successa 
quella lite a Monteci tor io^ 
Napolitano non si sottrae «Sa 
pete bene che in Parlamento 
i siste una maggioranza ed 
un opposi / ione Si stavano di 
.t utendo leggi importanti e il 
governo ha voluto t h e quelle 

I presidente della Camera Giorgio Napolitano 

norme non fossero modificate 
< fued" i ido il voto di fiduc la l,e 
opposizioni si sonoairabbiate 
f questo e normale M a i o co 
me presidente non potevo lo! 
lerare che si protest.isse in 
quel modo e per questo ho fat 
lo uscire i due deputati* 1 rari 
t e s t a exchi azzurri e v i x e sol 
(ile fa la domanda pi l i tltffit ile 
«I* povsihile abolire la camorra 
a Porne i e a Napoli '» Napolila 
no in breve spiega cosa oc 
to r re fare sul versante della 
scuola del lavoro delle istilli 
ZIOI I I pot rivolto a I rane est a 
dice «Spero che quando sarai 
grande saremo riusciti a scoli 
figgere la calmerà Altrimenti 
dovrai csst re tu a proseguire la 
batt iglia P ora di scendere 
nel p i tco lo teatro tlove alteri 
dono gli altri alunni gli disc 
guanti e naluralmt nle i gemlo 

terna un congresso anticipato 
sarebbe un errore polit ico i.in 
che se posso comprendere 
t he di fronte alla t onfusione ci 
si possa pensare Ma quando 
ci si ragiona seriamente m i 
pare t h e nessuno sostenga 
davvero questa scelta I orse è 
stata evocata t o n un pò tli leg 
gerezza 

Comunque qual è II compito 
dell'assise nazionale sul 
partito di cui si parìa? Fabio 
Mussi, per esemplo, chiede 
che sia una sede per decide* 
re anche dell'assetto del 
gruppi dirigenti. 

Ne discuteremo alla prossima 
l ' i rezionc lo penso che gli 
obiettivi dell assise debbano 

evseredue il pr imo e quello eli 
delincare in modo netto il rito 
lo del Pds nella e risi della poli 
tica italiana Non dovremo m H 
perdere di vista i prtxessi dina 
mici e velex'lssimi t h e sono 
a|X'rti in tutti I partiti e nella so 
e te ta 11 see ondo e il compi to 
enorme di costruire la nuova 
forma partito Un partito t h e 
io vedo coerente alla nostr i 
ispirazione regionalista aperto 
ai movimenti e ai mondi vii.ih 
dell asstx lazionismo alla sog 
gettivita femmini le ai fermenti 
dei giovani F.siste poi il proble 
m,i di un asse tto dei gruppi di 
rigenti t he cinsi i ome e use ito 
dal congre sso di Kiiniui ha di 
mostrato effettivamente una 
scarsa effit acia e pexa t ap.it i 

ri Sul palco Ire femminucce e 
due maschietti res itano meta 
in dialetto mela in italiano 
una specie di j xxs ia che n.is 
suine la famosa vmta una vera 
e propri.ì gustosa sceneggiaci 
napoletana I rat uzzi co rise 
guano i l i presidente un loro d i 
segno e una lettela affettuosa 
tli r ingranziamento per tanto 
interesse Napolit ino ricorda 
ai ragazzi che gli uomini <• i 
parliti passano mentre le isti 
luzicmi finche e e la demoe ra 
zia restano V spetta ine he a 
loro non solo agli adulti di 
fendere e migliorare le islitu 
zioni Parlane» pò le autorità 
cittadine Ion ia la domanda 
sarà la prima t 1 ullnna volta 
t h e alunni genitori e insi 
guanti vedrannochi li ammini 
stra e dee ide il des model la Io 
rose uola t della lorot iti ìelmu7 

ta di dee isione poi il i ta Pc uso 
e he I assise dovr i ant he ^u 
e|iieslo punto assumere dei i 
sioni corrispondenti al profi lo 
del par*ito t h e vogliamo t o 
stri lire 

II tU>c Ut i l i UUl i l i UMICI t u i j u i 

sii giorni da Angiu.s e vari 
esponenti di aree diverse, 
pone la questione di un su
peramento della rìgida divi* 
sione interna nelle correnti 
useite dal congresso di Rimi* 
nì. Qual è la tua opinione? 

Innazitutto non |M'JISO t h e si 
Irati, di una «rivolta» come ha 
scritto qualche gic male \: la 
se lami dire che io vedo tinche i 
segnali di una e ampl ig l i ì pn> 
pagandisl i ta e ontro di noi e he 
ha per obiettivo piti o m i n o 
t onsapevole la canee llazione 
del Pds Aneli io poi condivido 
I insofferenza di q lei i ompa 
gin per la molt ipl icazione tl i 
lauti -centralismi denigrat ic i» 
Dobbiamo pero stare attenti e 
costruire insieme uno sbtxco 
nuovo evolutivo e t II organi ' 
za/ ione del pluralismo inter 
no senza ritorni ali indietro II 
pluruisuio e una e onquista e he 
v i salvaguardai.i Nell assi ,e 
sul parti lo dovremo trovare le 
forme nella e omposizione del 
gn ippo dirigente e ielle regole 
e he 11 daremo |>er armomzz t 
re questa risorsa e ou le esigei) 
ze di una forza poli i ta inoder 
na che discuti l ib-' iumente e 
poi dee idi 

Ravenna, il «modello» Zaccagnini e il degrado di oggi 

Ayala: «Se ne vada subito 
chi non è più credibile» 

CLAUDIO VISANI 

• • UA\ ! NNA I immagine 
a iste ra del le rider t he non i e 
più domina il podio del'a sala 
«Cavali oli tela e ui parlano I ina 
Anselnu Giuseppe Ayala Gin 
ti») Borirario e monsignor Prsi 
ho I omni coordinati da Nuc 
i io I ava In sala ane he la mo 
glie e i figli di /accag l imi 11 te 
e a e la questione morale • 
t h e introduce I ex direttore 
del I g l «e oggi la questione 
di mot ratte a per eccellenza» 
-Ma deve essere ant he la ten 
si n i tlell nomi» pt r una mio 
va perfezione per costruire il 
mondo nuovo dopo la e adula 
dei muri» aggiunge monsignor 
l omu i che poi ricorda un 
aneddoti) significativo fleti no 
ino / .a t tag l ia l i Un giorno 
venne da me e disse Moro mi 
vuole segretario della IX ma 
io non me la sento Si e fatto eli 
me un mito e he non t o m s p o n 
de ali i reall.i C osa devo fare'» 
Monsignor lomn ic ita Anslote 
le e the e «Pt r lui la politic a era 

I arte dt || .min I/I L [Soli sarà 
t he la questioni morale t i 
ant he pt re he r partili si sono 
impe aliali più a si annarsi i he 
a t ostruire ussic m*- il meglio 
t o n la genie ' 

Avalli va ail.i radit t del prò 
blenii i i laliano A\ re he qm sto 
degrado vergognoso' Peri h< t 
saltato tutto il sistema dei i on 
trolll Pt re he e sal lato' Pt rt he 
enti control lori i controllati so 
no nati t o n le stesse logie he 
Non e un i aso t hi l.i inagistra 
tura appaia oggi I ult imo ha 
luardo I sallato il pnnt ipio 
della ri spendibi l i tà politu a 
Chi non ha più <. ri dihtl i l i d o 
vrebbi mi ttersi subito ria par 
te Invece aspt Ita ostinata 
niente il ti r/v erario del giudi 
zio p( naie I ini ' > t h< ogni 
giorno apri uno t giuriì ili pt r 
saliere se lui (Cr m ) se ne va u 
non st IH va M i qnc sta si 
Inazione - aggiunge non i 
frutto di una i al muta bensì 
del malgoverno tli questo pai 

se Di un sistt ma il i potere 
e liiuso t inimut ibile Pt r qut 
sto serve aria nuov i I ìllei 
rianza Ma pt r un A\a l i i he 
pr< die a il trasvers ti sino t orile 
forma d incontro fi i pt rsone 
pei bene t i un d i ido [ìodru 
to i In di i t - iltt iti I Ir isvt rsa 
lismo < un lu i l t io t ant he 
t Ile ntelismo tra i (enti il potere 
di He lobbies molti tt onzz iv i 
no il t (intrultuatisni > nella pò 
lilu a e il volo di st ambio era il 
futuro* 

I I ina Ai ise l in i ' I i i addirti 
Una invita la De a i oghere ! i 
lt zione d i Ile eli / ion i ameni a 
in a ineth tsi il si rvizio dt I 
I uomo dt 1 In H omune e 
dt I progresso non dei < orni 
lati d iff in ristabilì l ido i osi 
un i gt rari hi i d< i valori un i 

uioi. i l iM diffusa s ih di \n i 
t ti n nli Ir isp iren, i l i n i 
i luesl i d i i magistrali di Palmi ' 
«I di gr milt lespirt die i il 
I unisono t on Aval i - k t on 
IH ssioni con la m ili i u sono 
in i noti bisoLMiai r imil i ihzzare 
(ulta la ni issonen i 

lettere 
Da due anni 
cerca di sapere 
com'è morto 
suo figlio 

^M Sono 11 in.idre di un 
giovane {Donni i Mirko) 
morto m seguilo ari un ope
razione di cataratta ali ex 
d u o sinistre» presso I ospe
dale Sunt Andrea di Vercelli 
Da quasi 2 an i r e ert o th sa 
pt re e orni e pere he e morto 
imo figlio senza riuscire Ì.K\ 
.ÌVCW nsiKtsta agii interroga 
tivi che eia tanto tempo vario 
ponendo Da quasi 2 anni 
lotto per avere giustizia seri 
/<\ pero ott i nere una mini 
ma spiegazione o una dnno 
slrazione ti1 interesse1 ai grav i 
dubbi che io pongo II ì d m 
di ( err ira ( I nbun.i le per i 
diritti del malato nrir) che 
mi ò vicino in questa mia 
battaglia ha da mesi espo 
slo il mio dramma ai vari in 
terlexuton che avrebbero 
dovuto dare una qualche rt 
spo>t.i Invece anche dopo 
alcuni solleciti e e un silen 
zio che m qualche caso si 
e opre di reticenza Vorrei 
sapere perche"1, da quasi Z 
anni sono in attesa dt avere 
la cartella clinica della eie 
gen/a th mio figlio ali ospe 
d a l c 1 Vercelli Come epos 
sibili- che 1 amministratore 
straordinario di Vercelli af 
'e rrm di non aver r icevutomi 
pl ico contenente la stona d i 
mio figlio e altri rioc irnienti 
quando e dimostrato dall uf 
fie io [xjstaleri i Vercelli che e 
stato consegnato alla Us l ; 

Non sareblx* più corretto e 
più giusto .mche per I ani 
minislralore di Verce'li ri 
cercare la venta o almeno 
rispondermi t o n la «sua veri 
la»'' Il I d m nazionale non 
potrebbe affiancarsi il I d m 
di I errara t he tanto si impe 
gna nei miei confronti per 
aiutarmi ad otte nere giusti 
z ia ' 

Giorgina Domenicali 
Bologna 

D'accordo 
per non usare 
la parola 
«sordomuto» 

H I Caro direttore 
quando 11 si mettono an 

che le coincidenze può ca 
pitare e he a pagina 11 del 
giornale d i martedì *ì no 
vt inbre rubrica delle le'te 
re i lettori Anna M Cori e 
Vincenzo Napoli ch iedono 
che su "I Unita»» si alxil isca la 
parola «sordomuto» F, che 
nella stessa pagina appaia 
una mia notie ina sul siici e \ 
sore di Vit enzt) Bai /amo al 
la Camer \ -Per la prima voi 
ta un deputato «sordomuto» 
Prometto (promett iamo) di 
rispettare maggiormente |x-r 
il futuro anche nel lessico 
le condizioni dei non udenti 
t non parlanti a condizione 
che e i si tlica t ome definire 
( i l giornalismo e ant he o 
dovrebbe essere sintesi ) i 
portatori diejuesti handicap 

Giorgio Frasca Poi ara 

Il congresso 
nazionale 
dell'associazione 
Italia-Cuba 

• • Cara Unita 
si e aperto ieri a Gè nova t 

si concluderà eiggi il con 
gresso nazionale dHI asso 
t lazionc di urne i/ia Italia 
t uba Molti si sono i Inesli se 
Ila ancora senso mantenere 
in vita qui sta associazione 
ine he tenendo conto della 

fine e hi hanno fatto quasi 
tutu le ISS(K i i i /mni di im i 
t izr i t on i p tesi th I e osid 
detto s tx i distilo reale (.Mie 
sto interrogativo e st ito al 
e entro della disc ussiom del 
congresso della sede di Bo 
logna ( liba ha e sere italo un 
"r uide fase ino su molt i gè 
ner izioni della smistr \ lt i 
liana II e ar.iltere de Ila rivo 
Ingioile e ubaiia 1 \ posizio 
nt gè ografie a di qut st isola 
I aspre //t\ de Ilo se oniro e on 
gli Usa i signific al'vi risultali 
raggiunli su! piano soc iale 
t ullur ile i «x ii n t i tko h in 
no seuiprt susc it.ito fra i dt 
mot rt.itK i italiani sentimi riti 
di annuir i /uuu e soliriane 
ta e m un <• erto si uso un he 
I ISSCK dizione di r n i t i/ia 
li dia ( uba h i avuto una sua 
pec uliaiit i Alt embargo 

t e ononui o imposto unii ite 
r lime ntt tt igìi Usa pili di ÌO 
anni t i si i aggiunta in qu i 
sii ultimi anni I mterniziont 
tlel s< isti gito et onomit o 
tlt II e \ i Irss ( io si 11 o iupro 

mettendo se namente tutte 
le t onqurste più significative 
dei cubani In questa situa 
Zione <i nostro parere 
un assex (azione di amie izia 
con Cuba o diventa una del 
le tante assex lazioni cultura 
li estendendo i suoi rapporti 
con le altre isole dei < araibi 
oppure se vuole mantenere 
un t a ratiere polit ico do 
vre blx* essere più autonoma 
nei suoi giudizi capace d i 
allargare I area dei suoi sex i 
di porsi t fnari e p-'ec isi 
obiettivi di solidarietà con il 
pojHilo cubano In ogni ca
so il pr imo obiettivo e he ci si 
deve |M>rrc e quello di mlen 
sificare le inizi i t i ,e in tinte e 
direzioni verso il governo 
italiano la Comunità etiro 
pea e I Gnu peu he cessi la 
guerra fredda ani he in ejue 
sta parìe de! mondo e sia 
tolto I embargo economico 
e uMurale e v it-ntifico nei 
confronti di Cuba Questo 
problema ormai essenziale 
I X T la sopravvivenza di Cu 
I M va risolto polit icamente 
oltre t he attravt rso 1 inter 
vento di organismi interna 
zionali, la r d u / i o n e con 
temporanea e t on testuale 
i lei motivi th ìltnto tra Cuba 
e Usa ri lanciando al tempo 
stesso un processo d i di
stensione e di p i c e in una 
delle zone del mondo più 
difficil i per i rapporti iute ma 
zumali e f\i evoluzione eie 
mocral i ta a C u b i nelle for 
me e nei modi che gli stessi 
cubani dee tiferanno 

Adriana Lodi 
Mirko/Udròvandi 

Paolo Neri 
(ranco Grilli 

Grave la fuga 
di notizie 
dal Comitato 
per i Servizi 

H i Nella seduta del S no 
venibre del C om tato parla 
mentiire per i servi/1 di sic u 
re //<\ e he* presicelo Ilo de 
plora'o con forza la fuga di 
notizie riprese da o r fan i di 
stampa, in ordine ali lavori 
tlt 1 Gomitalo del giorno pre 
t celi nle qn melo a se oltam 
l i il pn sidt liti dt 1 ( olisi 

glio Amato Nella stessa se 
(luta del r> novembre ho di 
ramato una mia die h iara/ io 
ne alle agenzie nella quale 
fra I altro I o sii l i ntito le in 
discrezioni che senza alcun 
fondamento sono state al 
tnbuite .il presidente del 
Consiglio e secondo le ciua 
li egli avrebbe ribadito «I at 
tenzione verso gli extrace» 
minutar, come potenziali 
strumenti per la t nnnriali la 
organizzata o c u n e veicoli 
di alti terrorista i-

Nel pregarla di dare dif lu 
sione a questa ima presa di 
posizione coleo I txcas ionc 
per ribadire la gravita di 
queste fughe di notizie Rsse 
nuocciono al prestigio del 
Parlamento e danneggiano 
la funzionalità d i organismi 
cui sono affidati dalla legge 
e onip ih delie ah eli control lo 

Cordiali saluti 
Gerardo Chì«tromonte 

La Rai reputa 
un «ramo secco» 
l'orchestra 
ritmica di Milano 

• • P. di | " -vni giorni 'a la 
e omunie azione ufficiale eia 
[) irte della K u riguardante il 
destino delle proprie OR he 
stre e t o r i cont i innate in 
pratica lutti- alla chiusura 
(e hi dal i l 1J pv t h ien t ' o 
ì a n n i ; tranne le orchestre 
(r i tmica e sinfonie i ) d i Ko 
ni i Anche la nostra orche 
stra ninne a d i Milano e he 
molti morderanno prolago 
insta di trasmissioni di gran 
de sue e esso guidata ria 
m ic «-tri di va.ore t pruno fra 
tutti ( lorni Kramer ) e e fie fi 
no a ptx hi anni o i sono ha 
(••liuto i once rii \,i// t l i alto 
livello ( t on ( ierrv Mulligan 
C irl I ontan i R mdv w e 
ston I aito per t ilarne alt u 
m i e stata ins< nt.i tra i «rami 
set t hi Purin tppo questa si 
Inazione t oint ide con I at 
centramento della proci u 
zione a Roma e il col ise 
gin nle abbandoni > al prò 
prio destino d i I centro eli 
produzione di Milano In li i 
lui me idre si aprono catti 
tire eli | i/z nt i t tti iservalori 
e corsi rii perfezionamento 
ix t arrangiatori di big 
hunris si i h iudono U poi hi 
ori destre rimaste in vita 
tju ile sarà il futuro die hi mi 
zi.t oggi a studiare musica ' ! 
triste pi r noi notare e ome I i 
music ì da sempre ul lunu 
mot t di I e arici in Italia >i i 
I t poni i i pagaie le conse 
guenze de rivaliti da colpe eh 
alrn 

Seguono le firme di l i 
componenti del l'Orchestra 
Ritmica della Rai di Milano 
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